

Entrega del edificio para la Escuela de Educación Especial N° 502, entonces Escuela Diferenciada N° 504 de General Sarmiento

El 6 de octubre de 1974, el Club de Leones de José C. Paz hizo entrega de las llaves del edificio escolar construido sobre la calle Acerboni, a la Inspectora Jefe de Enseñanza Diferenciada de la Provincia de Buenos Aires, Prof. Adela Mogaburo de Ramos, quien informó **que por medio de la Resolución 001777/1974**, el Ministro de Educación de la Provincia de Buenos Aires creó la **Escuela N° 504**.

En la esquina de las calles Labardén y Acerboni del Barrio “El Ombú”, había un predio fiscal de aproximadamente 2.500 m², que el Club de Leones de José C. Paz gestionó ante el Gobierno de la Provincia de Buenos Aires, para construir en él una escuela para “*niños sordomudos*”. Obtenido el permiso comenzó la construcción de dos aulas, dirección, office, galerías, patio y servicio sanitario acorde con las necesidades escolares, ocupando una superficie de 120 metros cuadrados.



Edificio en construcción para escuela niños hipoacúsicos

Finalizada la construcción, se fijó el 6 de octubre de 1974 para hacer entrega del edificio a las autoridades educativas de la Provincia de Buenos Aires. Se trabajó arduamente para ultimar todos los detalles en el edificio, en la organización del acto, en la entrega de invitaciones... distribuyéndose las distintas tareas entre los integrantes de Club de Leones.

El periódico "Sucesos"¹ bajo el título "*Club de Leones dona escuela de sordomudos*", informaba que "*Con brillante marco de solemne ceremonia, tuvo efecto el domingo 6 de octubre, el acto de entrega por parte del Club de Leones del edificio que construyera, para que allí funcione un establecimiento educacional para alumnos sordomudos, a las autoridades del Ministerio de Educación de la Provincia de Buenos Aires*".

Con la asistencia de autoridades educativas, municipales, eclesiales, del leonismo, vecinales y del público en general, se dio comienzo al acto programado con el izamiento de la Enseña Nacional en el mástil del flamante edificio escolar, a cargo de las autoridades presentes.



Izamiento del Pabellón Nacional²

Concluida la ceremonia de izar la Bandera Argentina, se celebró una misa de campaña, presidida por el Obispo de la Diócesis de San Martín, Monseñor Doctor Manuel Menéndez, asistido por el cura párroco de San José Obrero de José C. Paz, R. P. Bernardo Flores, Misionero de la Sagrada Familia, informando el periódico "Sucesos" que el "*oficio religioso fue seguido con unción y recogimiento por la concurrencia*".

¹ Periódicos "Sucesos" N° 1 - noviembre de 1974, pág. 11

² Las fotografías color fueron donadas al Museo Histórico de José C. Paz por los hijos de Luis y Marta Cúneo



Misa de campaña presidida por el Obispo de San Martín



Las autoridades participando de la Misa de campaña

Finalizada la misa, todos los presentes entonaron las estrofas del Himno Nacional Argentino.

A continuación comenzaron los discursos relativos al acontecimiento. En primer lugar tomó la palabra, Carlos Capurro, miembro fundador del Club de Leones, al respecto informaba el periódico "Sucesos": *"El León Capurro se refirió a la acción solidaria del Leonismo, merced a su acción servicial ejecutada por más de un millón de Leones y sus respectivas Leonas y Cachorros, en especial en Argentina donde en esos días el movimiento celebraba sus años de existencia coincidiendo con la fecha de fundación del Club de Leones de Buenos Aires"*.



Público presente

Seguidamente, *“el titular de la Selva de José C. Paz, León Mario A. Diamante, usó de la palabra para proceder a la entrega de las llaves del edificio a la representante del Ministerio de Educación”*.

A continuación, la Inspectora Jefe de Enseñanza Diferenciada de la Provincia de Buenos Aires, Prof. Adela Mogaburo de Ramos, agradeció en nombre de las autoridades provinciales el donativo que acababa de recibir, destacando el gesto y trabajo de la entidad donante, pasando a hacer entrega de la Resolución N° 0177 *“por la cual el Ministerio creó dicha escuela adjudicándose el N° 504 y asignándole el siguiente personal: 1 director, 1 secretario, 5 maestros de hipoacúsicos, 2 maestros de articulación, 1 médico otoneurofoniatra, 1 asistente educacional, 1 asistente social, 1 maestro de orientación manual y 1 portero”*.

Nos dice “Sucesos” que *“tal noticia colmó de satisfacción a los Leones locales, puesto que se pensó, que al menos en un principio, funcionara anexada a la escuela Diferenciada N° 503”, actual Escuela de Educación Especial N° 501.*

Cerró los discursos, en nombre de las autoridades regionales *“el León Gobernador, quien elogió en su disertación esta importante realización de la selva paceña exaltando el magnífico accionar de la misma con palabras de estímulo muy elogiadas por el numeroso público”*.

Terminados los discursos, las autoridades educativas y del leonismo procedieron al tradicional corte de cintas dejando inaugurada la obra. Inmediatamente el obispo de San Martín, Monseñor Doctor Manuel Menéndez, procedió a bendecir las instalaciones de la Escuela Diferenciada N° 504 de General Sarmiento y una placa recordatoria del acontecimiento que expresa *“El Club de Leones de José C. Paz a la comunidad”*.



Autoridades educativas y del leonismo procediendo al corte de cintas

Inmediatamente los presentes recorrieron las instalaciones que, además de ser construida el Club de Leones, fue dotada con *“todo el mobiliario e instrumental de hipoacúsicos. Además, las Damas Leonas que mucho contribuyeron a la materialización de esta relevante obra, sintetizaron su esfuerzo en la entrega de una preciosa campana e innumerable material didáctico”*.

Dos días después, el 8 de octubre comenzó sus actividades la Escuela de Educación Especial N° 502, entonces N° 504, con 30 alumnos; siendo el tercer establecimiento para hipoacúsicos en la Provincia de Buenos Aires



Vista general antes de comenzar el acto